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運輸及房屋局常任秘書長(房屋)
應耀康先生 金紫荊星章 太平紳士獻辭

香港房屋委員會自二零零七年以來，已經是第十三年與職安局合辦這個
安全研討會。今年我們好高興建造業議會加入成為了我們的合辦機構之
一，憑藉建造業議會在行內的專業地位及影響力，我深信我們的研討會
將比以往更加成功。

今年的研討會主題是「關愛文化安全作業」，其實「關懷為本」一直是
房委會核心價值之一，我們希望透過工作實踐，傳達我們致力關心前線
工友生命健康的信息，實現零工業致命意外的目標。

建造業一向是一個比較高風險的行業。然而，多年來在職安局、建造業
議會及業界朋友鍥而不捨的努力下，建造業工業意外問題得到持續的改
進，房委會全力支持業界在這方面的努力，同樣地多年來致力提升工作
場所的安全標準，選擇具備良好工作安全表現記錄、有能力並合資格的
承建商承接工程合約。在我們嚴格的監督和業界安全意識的提升下，我
們的工程合約意外率在過去七年都維持在單位數字。自二零一六年起，
我們的意外率績效目標已經從每千名工人十二宗修改為九宗。 

為了減少工業意外，我們採取三管齊下的策略。第一，持續加強合約條
款和管理模式，要求承建商和服務供應商加強安全管理，提供更安全和
更健康的工作環境。第二，我們亦會不斷完善我們的採購策略和表現監
察機制，以鼓勵合作夥伴不斷提升安全和健康標準。第三，我們會積極
與合作夥伴一起參與安全推廣活動和培訓計劃，全力宣揚安全文化。

隨著勞動力的老齡化，我們呼籲承建商和服務供應商必須主動關心工友
的健康。為了表示我們對工友的重視，今日，房委會將會聯同合辦機構
和支持機構進行一個安全約章簽署儀式，以表達我們全心全意推廣關愛
文化的承諾，以及竭力保障工友健康和生命的決心。

最後，我要衷心感謝所有主禮嘉賓、演講嘉賓、出席的業界朋友，對這次
活動的支持。各位的參與，絕對是實現安全工作場所的強大動力。

應耀康先生
金紫荊星章

太平紳士




